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市民周女士的女儿今年上幼儿园大
班，按照以往的经验，在新学年开学后的
第二天，她就趁着双休日为女儿准备好了
一盆绿萝。“每年暑假过完，幼儿园都会要
求小朋友们在开学的时候带一盆小绿植
去装饰植物角。”周女士说。虽然是一笔
额外的支出，不过因为价格不贵，所以周
女士也表示认可。“经过一个暑假，上次带
去园里的植物都耗得差不多了，肯定要换
一换。生活空间里多一点绿色对孩子来
说也是好事。”

和周女士一样，每年9月开学就会采
购绿植的还有市民赵先生。赵先生是孩

子班里家委会的成员，从幼儿园开始的
“开学带绿植”习惯一直保持到了孩子读
四年级。“记得幼儿园的时候，每年 9月
开学时老师都会要求孩子们带，到了小
学没有硬性规定要带，老师的态度也比
较‘随缘’，不过我们还是会买。其实不
管是学校还是幼儿园，每年暑假总归要
修修弄弄一番，开学了我们带点植物也
正好去去学校里残留的甲醛。”他笑着
说。不过和周女士不同的是，他们会采
取家委会代为采购的形式，一次性购买
15 份左右的观赏小植物，一般花费在
200元以内。

开学后“返校花草”又成爆款
有家长认为：小绿植带到校园太过形式主义

随着9月开学季的到来，小盆栽也成了销
售爆款，不管是在花鸟市场、街头花店，还是在
学校幼儿园门口，都可看到购买花花草草的学
生和家长。

带绿植回校成习惯
有人点赞有人吐槽

正如家长所说的，记者从市区多家幼儿园和
小学了解到，新学年伊始，带一份盆栽花草回校
几乎已经成为宁波各幼儿园、小学甚至中学的惯
例。鄞州一家幼儿园老师邱小姐告诉记者，为了
美化环境，每年暑期过后幼儿园都会购买花草点
缀，同时也会建议小朋友们带上一份绿植。“对于
孩子们来说，可以在养护小植物的过程中培养耐
心，增长见识，这是一种很有意义的辅助课程。
不过园方并不会强制要求孩子们带，也不一定非
要是购买的。家里吃完的葱头、水培的番薯都可
以，只不过多数家长觉得买一盆比较好看也省
事。”

据了解，家长中间对于孩子带绿植有两种不
同看法。多数家长和周女士一样觉得反正花不
了多少钱，不会太在意。但也有部分家长觉得不
是很妥。市民姚女士的孩子读二年级，从幼儿园
大班开始，她就不为孩子准备返校绿植了。“我自
己也是喜欢花花草草的，家里也种了不少。反对
这个事倒不是为了钱，而是觉得太过形式主义。”
她告诉记者，孩子上大班之前，每学期她都会挑
一盆养得很好的小盆景让孩子带去，但这些植物
的下场都是只活了一个月就死了。“幼儿园的植
物角是设在走廊上的。因为老师没有时间打理
这些植物，孩子们就更别说了。每次带去不出一
个月，植物基本都会因为被遗忘而枯死。所以我
觉得一点意义都没有。”她认为既然设立了植物
角，就该像上课一样定时让孩子们去照料，放假
了让孩子们把植物带回家，三年或六年下来这盆
植物就成了一个很有纪念意义的东西。而像现
在这样更多是走过场，而且也会让孩子们觉得无
所谓，植物死了下学期再买一盆就好了，并没有
多少教育效果。 记者 黎莉 文/摄

由于顾客较多，时间也比较固定，一些
商贩早已嗅到了“返校花草”里的商机。海
曙区一家幼儿园的保安告诉记者，每年9月
开学的头两个星期，都会有贩卖花草的小
贩将生意做到园门口，生意还相当不错。

“我们幼儿园近三百个孩子，总有百来号人
会选择就近购买。”

除此之外，一些花店和花鸟市场里，这
段时间小植物的生意也很好。昨日记者在
天胜花鸟市场看到，几乎所有从事花木类
销售的商家，都在售卖小型绿植或者小景
观盆栽。一些商家还辟出了“新学期绿植
专区”，结合往年的销售情况将销量较好的
绿植放在一起，供有需求的家长和孩子挑
选。

一家做绿植批发生意的商铺老板孙女
士告诉记者，每年暑假过后的第一周，都是

绿植销售的旺季，特别是第一周的双休日，
一般销售量都会爆发。“如果论零售，七八
月是淡季，但9月的第一周，这种小绿植的
零售量经常抵得过之前一个月，有时候一
天能卖百来盆。寒假后开学也有购买的，
不过相对来说暑假过后的这波会多很多。”
孙女士说，卖得最好的是绿萝、吊兰、常春
藤、多肉这些小植物，另外长寿菊、毛良茛
等销量也不错，价格在10元到20元之间。

不过孙女士表示，虽然是销售旺季，小
绿植的价格并没有随之上涨。“因为这些小
植物单价并不高，再加上客人的消费目的
非常明确，就是为了孩子开学带去的，不会
购买太贵的植物。所以每年这个时候我们
基本还是以跑量为主。而且品类非常集
中，每年就是那么十来种，那些年度新品这
个时候并不好卖。”

“开学之初买盆花草”成了很多家长的习惯

小绿植一周的销量能抵平常一个月

花鸟市场里在售的高人气“返校花草”。


